
Anlage zu GD 075/22 
 

 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 15.12.2021 sind folgende schriftliche  
Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats 
beim Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemein-
derats in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem 
sonstigen Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, 
oder deren Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon  
erledigt wurden: 
 

162 SPD, 13.12.21 
Stürmt die Burg 2022 
Um im Sommer 2022 auf der Wilhelmsburg ein ähnlich ansprechendes Kultur-
programm wie 2021 zu ermöglichen, wird ein Sonderzuschuss von 50.000 € 
beantragt. Dies soll in der Sitzung des Gemeinderats am 15.12.2021 im  
Rahmen der Haushaltsplanberatung zur Abstimmung gestellt werden. 

 

Der Antrag wurde in der Sitzung des Gemeinderats am 15.12.2021 behandelt. 

 

163 CDU/UfA, 15.12.21 
Nachfolgeregelung Postfiliale Böfingen 
Der Betreiber der Postfiliale in Böfingen möchte zum Jahresanfang 2022  
aufhören. Es wird gebeten, sich mit den Zuständigen der Deutschen Post in 
Verbindung zu setzen, sich über die aktuelle Situation zu informieren und sich 
für eine schnelle Nachfolgeregelung einzusetzen. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 20.12.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

164 Nolle, Eichhorn, 17.12.21 
Fahrradschutzstreifen Neue Gasse und Söflinger Straße 
Es wird beantragt, den Belag des Fahrradschutzstreifens fahrradtauglich zu  
sanieren und diesen zudem farblich zu gestalten. Auch sollte der noch vorhan-
dene Randstein im Bereich der Straßenbahnhaltestelle Sonnenstraße komplett 
versenkt werden. 

 

Die Antragsteller erhielten am 02.02.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

165 SPD, 17.12.21 
Anfrage zur Sicherheit der städtischen IT-Infrastruktur und Software 
Zur Thematik "Bedrohungslage durch kritische Schwachstelle Log4Shell" wird 
um Stellungnahme zu verschiedenen Fragen gebeten. 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 27.12.21 eine schriftliche Antwort. 

 



  166 SPD, 20.12.21 
Würdiges Gedenken an Rafael Blumenstock 
Die SPD-Fraktion beantragt, bis zur Eröffnung des neuen Hotels am Münster-
platz auch die Gedenkplatte für Rafael Blumenstock wieder in einen ordentli-
chen Zustand zu bringen. Die kleine Steinplatte auf dem Münsterplatz soll sicht-
barer werden und beispielsweise bei Nacht von einem Spot angestrahlt werden. 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 01.02.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

167 FWG, 21.12.21 
Radstraße in Böfingen 
Zur Verbesserung des Radverkehrs in Böfingen wird beantragt, dass der  
Böfinger Weg vom Abzweig Wanderparkplatz Böfingen bis zum Hofäckerweg 
an der Gustav-Werner-Schule als Fahrradstreifen ausgewiesen und entspre-
chend kenntlich gemacht wird. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

168 Nolle, Eichhorn, Faßnacht, 21.12.21 
Gemeindeplatz Söflingen Glühweinhütten 
Es wird beantragt, dass die beiden Glühweinhütten auf dem Söflinger Gemein-
deplatz bis Mitte März stehen gelassen werden können, um dann, wenn es die 
Situation wieder zulässt, dem Handel- und Gewerbeverein Söflingen zu ermög-
lichen für gemeinnützige Projekte in Söflingen zu sammeln. 

 

Die Antragsteller erhielten am 25.01.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

1 SPD, 05.01.22 
Aufwertung des Willy-Brandt-Platzes 
Die SPD-Fraktion macht Vorschläge für eine Verbesserung der Aufenthaltsquali-
tät des Willy-Brandt-Platzes, damit dieser zu einem ansprechenden Quartiers-
platz und Kontaktpunkt für die Bürgerschaft werden kann. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 



  2 SPD, 08.01.22 
Vorsätzliche Verstöße gegen Corona-Verordnung 
Die SPD-Fraktion hält es für nicht nachvollziehbar, dass die Stadtverwaltung das 
vorsätzliche Verhalten einzelner gegen die Corona-Verordnung toleriert  
(untragbarer Händler auf dem Weihnachtsmarkt und im Ladengeschäft, 
Corona-Spaziergänger). 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 15.02.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

3 FWG, 18.01.22 
Verwendung des Begriffes "Sozial schwach" 
Die Stadt soll mit der Bezeichnung "sozial schwache Menschen" sensibler um-
gehen und statt dem Begriffe wie "Menschen mit wenig Geld" oder "finanziell 
schwache Menschen" verwenden.  

 

Die FWG-Fraktion erhielt am 27.01.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

4 Zloch, 15.01.22 
Runder Tisch "Versöhnen statt spalten" 
Stadtrat Zloch beantragt die Eröffnung eines Bürgerdialogs in Ulm in Form eines 
Runden Tisches "Versöhnen statt spalten". 

 

Der Antrag wurde im Ältestenrat behandelt. 

 

5 CDU/UfA, 21.01.22 
Wiedereinführung der Nachtbuslinien 
Die CDU/UfA-Fraktion beantragt die Reaktivierung der Nachtbuslinien sobald 
das Ulmer Nachtleben wieder hochgefahren wird.  

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 24.01.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

6 SPD, 26.01.22 
Geofencing für eScooter 
Die SPD-Fraktion beantragt, in der Innenstadt und am Bahnhofsplatz räumlich 
eng definierte Rückgabe- und Entleihflächen für eScooter zu schaffen und  
bittet um einen Bericht im zuständigen Ausschuss. 

 

Die SPD-Fraktion erhielt am 07.02.2022 eine schriftliche Antwort. 

 



  7 FWG, 26.01.22 
Entwicklung "Am Hermannsgarten" 
Die FWG-Fraktion beantragt eine weitere Beratung im Fachbereichsausschuss 
vor dem Aufstellungsbeschluss eines B-Plans. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

8 SPD, 28.01.22 
Maßnahmen gegen illegale "Spaziergänge" 
Die SPD-Fraktion beantragt sofortige Maßnahmen gegen die Äußerungen und 
Aktionen der Corona-Spaziergänger sowie einen Bericht im Gemeinderat. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

9 FWG, 26.01.22 
Fernbusbahnhof Böfingen 
Die FWG-Fraktion bemängelt die Zustände beim Fernbusbahnhof in Böfingen 
und bittet um einen Bericht im nächsten Fachbereichsausschuss. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

10 GRÜNE, 01.02.22 
Taktverdichtung Donautal 
Es wird beantragt, für die Linie 10 in den Hauptverkehrszeiten zwischen 16 und 
19 Uhr an den Wochentagen eine 15-Minuten-Taktung wiedereinzuführen. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

11 GRÜNE, 01.02.22 
Winterdienst auf Radwegen 
Es wird beantragt, in der Priorisierung bei der Räumung auch die Radwege der 
Hauptrouten und die Fahrradstraßen in einer höheren Kategorie einzuordnen. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 



  12 GRÜNE, 31.01.22 
Toilettennutzung am Fernbusbahnhof 
Es wird um Prüfung gebeten, wie sichergestellt werden kann, dass die Toiletten 
am Fernbusbahnhof Böfingen zu den benötigten Zeiten benutzbar sind. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

13 SPD, 01.02.22 
Neuberechnung Kosten der Unterkunft 
Es werden verschiedene Maßnahmen zur Thematik "Neuberechnung der  
Angemessenheitsobergrenzen der Kosten der Unterkunft" beantragt. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

14 CDU/UfA, 31.01.22 
Waldrodung an der Uniklinik 
An der Uniklinik sollen für ein vorübergehendes Bettenhaus Bäume weichen, 
obwohl es einen waldschonenden baulichen Vorschlag gibt, der aber von der 
Stadtverwaltung aus städtebaulichen Gründen abgelehnt wurde. Hierzu  
werden verschieden Fragen gestellt. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

15 GRÜNE, FWG, SPD, 01.02.22 
Bildung einer Arbeitsgruppe Bäder 
Es wird beantragt, zur Klärung verschiedener Fragen bezüglich des Baus eines 
neuen Sportschwimmbads eine Arbeitsgruppe mit Vertretern der Fraktionen 
und Fachleuten aus dem Bereich Bäder einzusetzen. 

 

Die Fraktionen erhalten eine schriftliche Antwort. 

 

16 GRÜNE, 03.02.22 
Waldschonende Alternativen zu Fällarbeiten am Universitätsklinikum 
Die GRÜNE-Fraktion bittet um Darstellung der Sachlage sowie die Behandlung 
im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 



  17 SPD, 05.02.22 
Baugrundstück Karlstraße / Neutorstraße 
Die SPD-Fraktion beantragt einen Bericht über den aktuellen Stand bei der Be-
bauung dieses Grundstücks im zuständigen Ausschuss. 

 

Verfahrensvorschlag von SUB: 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

18 GRÜNE, 08.02.22 
Elektronische Geschwindigkeitsanzeigetafel in der Jörg-Syrlin-Straße  
Die GRÜNE-Fraktion beantragt die Installation elektronischer Geschwindigkeits-
anzeigetafeln zur Umsetzung des Tempo-30-Limits in der Jörg-Syrlin-Straße. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  

 

19 FWG, 08.02.22 
Hinweis über kostenfreie Toiletten im Stadtgebiet Ulm 
Die FWG-Fraktion beantragt, geeignete Maßnahmen zu ergreifen, die mehr 
Transparenz vermitteln und den Service bewusst machen, dass in jedem Park-
haus kostenfreie Toiletten zur Verfügung stehen. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

20 FWG, 08.02.22 
Baurecht für Tiny-Häuser 
Die FWG-Fraktion beantragt eine Stellungnahme zu dieser neuen Wohnform 
und zur Bereitstellung von Flächen für Tiny-Häuser. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

21 GRÜNE, 08.02.22 
Erinnerungskultur Kriegerdenkmäler 
Die GRÜNE-Fraktion beantragt, die Erinnerungskultur der Kriegerdenkmäler 
aufzuarbeiten. Als Grundlage für eine Entscheidung des Gemeinderats soll die 
Stadt eine Untersuchung zum künstlerischen Programm und zur politischen 
Botschaft der Kriegerdenkmäler in Auftrag geben und die dafür notwendigen 
Mittel bereitstellen. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 



 22 SPD, 09.02.22 
Einsatz von Microsoft 365 
Die SPD-Fraktion stellt Fragen zur Thematik „Einsatz von Microsoft 365 an 
Schulen“ und bittet um Offenlegung der vorab erfolgten datenschutzrechtli-
chen Einschätzung der Anschaffung.  

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

23 CDU/UfA, 09.02.22 
Mischbebauung am Hermannsgarten 
Die CDU/UfA-Fraktion beantragt zum geplanten Baugebiet am Hermannsgarten 
verschiedene Punkte für den Aufstellungsbeschluss des Fachbereichsausschus-
ses.  

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

24 CDU/UfA, 09.02.22 
Untersuchung Schwimmbäder 
Die CDU/UfA-Fraktion beantragt zu prüfen, wie die Wasserflächen in Ulm von 
verschiedenen Einrichtungen besser und effizienter genutzt werden können. 
 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

25 CDU/UfA, 09.02.22 
Verstärkerlinie Wiblingen-Söflingen-Wissenschaftsstadt 
Die CDU/UfA-Fraktion beantragt erneut die Schaffung einer Verstärkerlinie zwi-
schen Wiblingen und den Straßenbahn-Endhaltestellen in Söflingen und der 
Wissenschaftsstadt. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

 Verteiler: 
Gemeinderat 
OB, BM 1, BM 2, BM 3, OB/B, OB/G, BD, Z, C3, AR, BS, GM, KA, LI, SO, SUB, 
VGV, ZSD/D, ZSD/T, EBU, SWU, UWS, 005 


